

# *Aumentan muertos y desplazados en noreste de Colombia*

---



**Imagen: Prensa Latina.**

Bogotá, 19 ene (RHC) Los combates entre los grupos armados Ejército de Liberación Nacional -ELN-, y Estructura 33 ocasionan al menos 80 muertos y más de cinco mil desplazados en la región del Catatumbo, en el noreste de Colombia, se conoció este domingo.

Así lo refiere el diario El Tiempo, que cita datos de la Gobernación de Norte de Santander, donde algunos de los municipios están afectados por la situación de violencia desatada el pasado jueves, mientras que en otros las administraciones se ven desbordadas debido al éxodo llegado hasta allí proveniente de las localidades que sufren por el conflicto.

De acuerdo con la Defensoría del Pueblo, las comunidades más afectadas son Ábrego, Teorama, El Tarra, Hacarí y Tibú y entre las personas asesinadas se encuentran siete firmantes de paz y el líder Carmelo Guerrero de la Asociación por la Unidad Campesina del Catatumbo.

Asimismo, informó ese ente que la Asociación de Comunidades y Caciques del Pueblo Yukpa de Norte de Santander reporta riesgo de desplazamiento o desplazamientos en las comunidades de Yukpa Tayaya y de las Ucha Petajpo y Manüracha, entre otras.

También comunicó que a la ciudad de Cúcuta, capital departamental, llegaron ya cientos de familias, al municipio Ocaña alrededor de 850 núcleos que se encuentran ubicadas en el coliseo, mientras que en el centro urbano de Tibú se reporta la llegada de dos mil 500 personas de zonas rurales y la salida de familias de La Gabarra por vía fluvial.

Algunos incluso optaron por abandonar el país y se dirigieron hacia la vecina Venezuela, específicamente al departamento de Zulia.

La Defensoría acotó además que se supo acerca del secuestro de tres firmantes de paz en Convención y Teorama, y que otras 20 personas fueron retenidas, entre ellas 10 mujeres.

“Se suspendieron las actividades económicas y de subsistencia, así como las actividades educativas. En algunas comunidades de la región se empieza a reportar escasez de alimentos que afecta, inclusive, a las comunidades indígenas”, alertó la entidad.

En su reporte, ese órgano pidió a los grupos armados, y particularmente al ELN, permitir el acceso a la atención humanitaria y cesar todo ataque contra la población civil.

En tanto, el Ejército divulgó que recibe en sus instalaciones a pobladores que están siendo evacuados hacia los sitios dispuestos por la Gobernación y las alcaldías de Cúcuta y Ocaña.

Ante el actual contexto, indicó esa fuerza que se reforzó la presencia de las tropas con más de 400 hombres adicionales, que apoyarán en la protección de los habitantes de la región.

En este momento, el ministro de Defensa Iván Velásquez lidera un Consejo de Seguridad sobre la situación que afrontan los habitantes de la región donde hace varios días el ELN entabló combates la Estructura 33, que es un grupo residual de las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias-Ejército del Pueblo. (Fuente: Prensa Latina).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/374458-aumentan-muertos-y-desplazados-en-noreste-de-colombia>



**Radio Habana Cuba**